



Nomos

Demokratie als Integrationsprozess



Individuum und Demos

Das Volk im demokratischen Verfassungsstaat

Von Prof. Dr. Georg Zenkert

2022, 252 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-8487-8781-4

(Staatsverständnisse, Bd. 163)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8781-4

„Volk“ ist ein Schlüsselbegriff demokratischer Verfassungen, der bei näherer Betrachtung als eigentümlich diffus erscheint. Im politischen Diskurs ist er ideologisch belastet und wird vor allem in polemischer Absicht gebraucht – oder peinlich gemieden. Dies ist der Reflex einer unklaren Beziehung von Einzelnen und Gemeinschaft. Letztlich ist es der Status der Einzelnen selbst, der klärungsbedürftig

ist. Es ist ein Unterschied, ob die Vielen als Menschen, als Personen oder als Individuen adressiert werden. Aus diesen Statusbestimmungen ergeben sich die unterschiedlichen Formen der Integration. Der politisch virulente Prozess der Integration vollzieht sich repräsentativ in der Öffentlichkeit. Darin erweist sich, ob eine Demokratie auf Dauer lebensfähig ist.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Democracy as a Process of Integration



Individuum und Demos

Das Volk im demokratischen Verfassungsstaat

By Prof. Dr. Georg Zenkert

2022, 252 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-8487-8781-4

(Staatsverständnisse, vol. 163)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8781-4

‘People’ is a key concept in democratic constitutions, which on closer examination appears to be peculiarly diffuse. In political discourse, it is ideologically loaded and used primarily with polemical intent—or embarrassingly avoided. This is the reflex of an unclear relationship between an individual and a community. Ultimately, it is the status of the individual itself that needs clarification. There is a

difference between addressing the many as humans, as people or as individuals. Different forms of integration result from these definitions of status, and the politically virulent process of integration takes place representatively in the public sphere. This determines whether a democracy is viable in the long term.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary